
 

 

  主    題  （２０１８～２０１９ ) 

・国際会長 ‘Yes,we ｃan change’「私たちは変えられる」 

           Moon Sang － Bong   （韓国） 

・アジア太平洋地域会長 ‘Action ！’「アクション！」  

田中 博之（日本） 

・西日本区理事  「未来に残すべきものを守り育てる」 

         Let‘ｓ Proｔect and Cultivate What Should Be 

              Passed on the Future 

   副題 「めぐり逢う一筋の光」 

      Seek Your Encounter ｗith a Ray of Light 

遠藤 通寛（大阪泉北ワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長「六甲部は、一つの体。共に助け合い、部全体の発展向上をはかろう。」 

大田厚三郎（神戸西ワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長     山口 吉郎 

会長主題   サービス行動でワイズ活動を楽しもう！ Let’s enjoy Y’s activities with service 

    ２０１９年６月 西日本区強調ポイント  評価・計画 

    一年間を振り返りましょう。出来たこと出来なかったこと良かったところ悪かったところがあります。次の年度の為に

良い引継をしましょう。研修会での学びを生かしましょう。 

               遠藤 通寛 西日本区理事 （大阪泉北ワイズメンズクラブ） 

２０１９年 ６月例会  
日 時 201９年６月１４日（金）19：00～21：０0 

会 場 西宮ｙｍｃａ保育園３ｆ 

ドライバー  濱崎メン、丸山メン 

１ 開会点鐘           山口吉郎会長 

２ ワイズソング斉唱         一同 

３ 聖句朗読           藤原メン 

４ 食前感謝           小野次期会長 

５ 会 食              一同 

６ 余島ＯＮＥＣＡＭＰ アピール     リーダー 

７．次年度 構想・役割分担    小野次期会長              

８ 次期年度会計予算案審議    山本、浅野次期会計 

９ 本年度を終わるにあたり    山口吉郎会長 

１０退会にあたり 

１１お誕生日のお祝い 

１２ワイズニュース        山口吉郎会長 

１３YMCAニュース        藤田担当主事  

１４ 閉会点鐘           山口吉郎会長 
 

 

２０１９年６月            
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スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  山口 吉郎 

次期会長  小野 勅紘 

直前会長  石井 恭子 

副 会長  山本 常雄 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  阪根 新 

担当主事  藤田 良祐 

 六甲部主査 石井 恭子 

六甲部監事 長井 慎吾 

区EＭＣ事業主任 小野 勅紘 

今 月 の 聖 句  

イエスは言われた。「わたしが命のパンである。わたしのもとに来るも

のは決して飢えることがなくわたしを信じるものは決して渇くことがない」 

  ＜ヨハネ６：３５＞         藤原百合子メン選 

５月例会出席状況  在籍会員数 ２４名 

第１例会(１０金)     第２例会（２４金） 

メン    １８名      メン      １３名  

メネット   ２名      メネット   ０名 

ゲスト他   ７名       

   合計２７名          合計１３名 

MU ４名   合計 ２２名   出席率９１．７％ 

                            

 ファンド・ＢＦ     ５月   １８年度累計 

ニコニコファンド   \２，０００  \２８，８１０ 

ＢＦ＠３００     \４，８００   \４３，２００ 

東日本震災＠２００  \３，２００  \２８，６００ 
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   １３日 山口 洋子メネット  １７日 岡田 春美メネット  ２１日 浅野 恭子メネット  ２６日 河野 彰メン        
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６月           会長 山口吉郎 

昨年 2月に承認され、3月の会長

研修を経て、7月に石井メンからバ

トンを受けてもうすぐ 1年となりま

す。あっという間に季節が移り、会

長最終月を迎えることとなりました。

この会長メッセージも最終号です。 

「サービス行動でワイズ活動を楽しもう！    

Let’s enjoy Y’s activities with 

service.  」 

の会長主題を掲げ、1年間務めてきましたが、

はたして皆さまにとって楽しいワイズ活動であ

ったのかどうかよく分かりません。「楽しくな

ければワイズではない」とよく言われますが、

楽しさの尺度が十人十色で、いかにクラブを盛

り上げるのが難しい事かを実感しました。もっ

とも個人的には、ジャズやカントリーという好

きなジャンルのライブを何回も行なえて、まさ

に音を楽しむ例会でした。また河野さんや上野

さん達の身近な方に講師をしていただき、和気

藹々とした時間が持てました。ＹＭＣＡ支援や

東北支援、各種ファンド事業も通年行事に加え

てダンスパーティも実行し、予想以上の成果を

出せたように思います。ワイズの醍醐味の一つ、

他クラブとの交流では、部会をはじめ例会・周

年記念例会等に多く参加させて頂き、いろいろ

な方と交流出来た事は私にとって大きな財産と

なりました。 

７月にはベテラン小野会長がキックオフされま

す。全員で新会長を支えて更に新しい楽しい西

宮クラブに発展させましょう。 

この一年間、皆さまのご協力をいただき、楽し

く 2回目の会長を終えることができそうです。 

本当にありがとうございました。 

 最後になりましたが、長井メン、河野メンが

6月末で退会されます。お二人のワイズメンと

しての活躍や働きに感謝いたします。退会後も

きっとクラブの事を忘れずにいてくださると存

じます。いつでもひょっこりとお顔を見せに例

会やイベントを覗いてください。大歓迎いたし

ます。 

 

 

 

 

ドライバ―：重村 仁メン、小野 勅紘メン 

日時：５月１０日（金）１９時～２０時４０分 

会場：西宮YMCA保育園３階ホール 

  今月の例会は芦屋クラブで永年ボランティア活動で、腹

話術とマジックを披露されている羽太光子メネット（芸名；春

風みつこ）にお越しいただいた。春風みつこ師匠は、牧師で

あった春風門下に入って

以来、２０年のベテラン。

多くの福祉施設や教会、

保育園、幼稚園などで公

演を行っておられる。 

 本日の演目は「大きな

木」と題して、お得意の腹

話術をご披露下さった。最近腹話術をま近で拝見すること

はなかったので、新鮮な舞台であった。相次いでのマジック

は大きな設定が大変だったようです。いくつもの隠されたも

のが出て来て、素晴らしい有終の美。公演先に先だって、

舞台作りやマイクの設定など、元芦屋クラブの藤田連絡主

事が細かな作業を熟して下さった。 

 芦屋クラブからは春風師匠の他、羽太、上野、柏原、桑野、

島田、篠坂の各ワイズもお越し下さった。 

  公演が早く終わったので、二次会に皆さんも含めて繰り

出し、演目に花が咲きました。西宮からは、足立、石井、岩

田、岡田、小野、河野、重村、長井、馬場（貴）、濵﨑、廣瀬、

藤田、藤原、丸山、万本、山口（吉）、山口（政）。山口（洋）、

山本、宮地の各メン・メネット２０名。 

 

YMCA ニュース 

担当主事 藤田 良祐メン 

5/25 発行の西宮市政ニュースで、西宮市留守家庭児童育

成センター（学童保育）の指定管理者公募が行われるこ

とが公示されました。現在、西宮YMCAが運営している

用海、浜脇の 2 箇所についても公募が行われることにな

ります。西宮YMCAでは2008年度より用海育成センタ

ー、2010年度より浜脇育成センターの指定管理者として、

地域の子ども達の放課後の育ちを見守ってきました。

YMCA 保育園から小学校の育成センターまで継続して、
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地域の子ども達を育んで行くことができるよう、公募提

案を行っていきます。 

1．第40回神戸YMCAチャリティーゴルフ 

 5 月 22 日（水）千刈カンツリー倶楽部において 40

回目となるチャリティーゴルフ大会が開催されました。

当日はとても良い天気に恵まれて、37 名の方々がご参

加くださりゴルフを楽しみつつ、神戸YMCA青少年指

導者養成のためのチャリティーへご協力くださいまし

た。私も久しぶりに参加をさせていただきましたが、練

習不足からドライバーは右や左へ方向が定まらず、OB

もあり前半はなんとか 50、後半は 59、トータル 109

で27位という結果でした。まぐれで1オンしたショー

トホールではニアピン賞をいただくという奇跡もあり、

皆さまと一緒にゴルフを楽しむことができました。次回

は 10 月 23 日（水）に兵庫カンツリー倶楽部での開催

を予定しています。是非、ご予定いただければ幸いです。 

2．神戸YMCA創立133周年記念礼拝 

 5 月 8 日（水）神戸

YMCA三宮会館チャペ

ルにおいて、創立 133

周年記念礼拝が行われ、

約60名の方々がご出席

くださいました。日本基督教団兵庫教会の涌井徹先生に

「若者の幻、老人の夢」と題してメッセージをいただき、

130年前の若者がどんな幻を、夢を見ていたのかという

ことに思いをはせる時間を持つことが出来ました。神戸

YMCAは134年目の歩みをスタートしています。 

3．今後の予定 神戸YMCA大会 

 神戸YMCAに関わる人たちが一同に会する日として、

世代を超え、これからの歩みを確かめ、将来に向け語り

合い、楽しく喜びあふれる一日となることを願っていま

す。第 2 部ではユースからの発題を受けて、より良い

運動に繋がるように考える時間を持ちます。 

大会HP（https://www.kobeymca.org/council/）も開設さ

れていますのでお目通しください。 

 日時：2019年6月29日（土）13：00～18：00（予定） 

 場所：神戸YMCA三宮会館 

 内容：第1部 総会（13：00～15：30） 

 第 2 部  分科会～ユースによる発題～     

（15：30～17：00） 

 第3部 まじわりと感謝のとき（17：00～18：00） 

 

リーダー会便り 

リーダー 池田 朱音さん 

キッズ（幼児） 

キッズ 5 月例会は、ひよどりごえ森林公園で活動しま

した。リーダーが手作りした地図を見ながら、広くて自

然いっぱいの公園をグループに分かれて探検しました。

花や虫など春の自然の中で様々なものを発見することが

できました。大きな岩や崖を見つけては、小さな手足を

思いっきり伸ばして、何とか登ろうと挑戦する姿も見る

ことができました。 

6月は山登りに挑戦する予定です。子ども達一人ひとり

が元気に楽しく、安全に活動できる例会にしたいと思い

ます。 

ジュニア（小学校低学年） 

5 月のジュニア例会は、神戸市立森林植物園に行きま

した。今月はグループのお友だちと仲良くなってほしい

という願いから、グループで自由な時間を過ごすことが

できるようにプログラム

を考えました。「ヘビを見

つけた！」「ウサギかわい

い！」など、子どもたちが

見つけたものや感じたこ

とを共有したり、全力でかけっこをしたり、自然の中で

楽しく活動する様子を見ることができました。お友だち

の名前を呼びあう場面も見られ、4月の活動の時よりもよ

https://www.kobeymca.org/council/
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り一層仲良くなった姿をみることができました。 

シニア（小学校高学年） 

5月例会では鉄拐山と旗振山を登りました。今年度初

めての山登りでしたが、グループの仲間と協力し、励ま

しあい、グループ全員で山頂まで登ることができました。

山道には毛虫がたくさんいて、毛虫が何匹いたかを数え

ながら山を登っていたグループもありました。お天気に

も恵まれて、山頂からはとても良い景色を見ることがで

きました。 

 

ワイズニュース 会長 山口吉郎メン  
 

（１）東日本区大会 6/1(土)～2(日) 

  国立ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ記念青少年総合センター 小野 

（２）第一例会 

  6/14（金）19:00～21: 00 西宮 YMCA 

   振返りと次期に向けての審議 

（３）西日本区大会   6/22(土)～23(日) 

  国際交流会館：役員会、代議員会 等 

ロームシアター京都：区大会 

ウェスティン都ホテル京都：懇親会 

宮古ブースを出店 

ﾒﾝ：浅野、足立、石井、小野、廣瀬、万    

本、山本、山口政紀 、山口吉郎 

ﾒﾈｯﾄ：廣瀬、山口洋子、山口まり子、宮地 

（４）３クラブ DBC交流会 

  6/23（日）13:30～15:30 

  がんこ高瀬川二条苑 4000円程度    

ﾒﾝ：浅野、足立、石井、小野、廣瀬、万本 

山本、山口政紀 、山口吉郎、丸山 

ﾒﾈｯﾄ：廣瀬、山口洋子、丸山、宮地 

（５）神戸 YMCA大会（元総会） 

   6/29（土）13:00～18:00 

 

 
 
 
 
西日本区EMC事業改革に再挑戦    

２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

今期もいよいよ期末が迫ってまいりまして、西日本区大会も

近づき、慌ただしい纏めの日々を送っております。 

１． 熊本にし・熊本ネクサス合同１０周年記念例会４．２７ 

２． 神戸ポートクラブ入会式５，９ 

３． 新生とやまクラブチャーターナイト５．１１ 

４． びわこ部長浜クラブ移動例会：入会式（今津新クラブ設立

準備例会）５．１６ 

５． 六甲部次期準備役員会５．１８ 

６． 大阪泉北クラブ５月例会・ゲストスピーカー：辻和雄さんを

紹介５．２３ 

 

１． 熊本にし・熊本ネクサスクラブ合同１０周年記念例会 

４月２７日（土）熊本ＡＮＡクラウンホテル 

今をさること１２年前、西宮クラブは３クラブ合同６０周年記

念例会を翌年にして、有馬温泉で３クラブが準備の打合せを

しました。その席で故堀川実行委員長は「我々の記念例会に

来ていただくには、まずこちらから近々のクラブの周年例会に

手分けして出席してアピールしようではないか」と提案された。

そしてそれぞれメンバーは分担して近々の周年記念例会に出

席してきました。しかし、実際はその中のクラブからは思ったほ

ど参加いただけなかった苦い記憶があります。アピールの仕方

に不足があったかと思っています。 

   そして１０年後、私たちは昨年５月に石井会長、岡田実行

委員長のもと、７０周年記念合同例会を持ちました。少し前

に六甲部評議会などでの参加者にアピールしたこともあり、予

想以上に参加者を集めることが出来ました。この中に熊本に

しクラブの岩本直前会長にも参加いただきました。そのお返し

ではないが、私は堀川さんを思い出し、熊本にしクラブの記念

例会に参加しました。 

ワイズの交流は持ちつ持たれつの交流が必要かと思います。

周年記念例会は、昨年韓国麗水での国際大会でバランタイ

ン賞を受賞された東京江東クラブの藤井寛敏元国際会長の

素晴らしい「熱き心、君に」と題した一代記の講演があったり、

バトントワリングのショウなど盛り沢山の内に、懇親会を含めて、

二次会にも盛大の内に終了しました。 ＥＭＣはまずは“交

流”にありを実感。 

 

２．神戸ポートクラブ入会式 ５月９日（木）神戸ＹＭＣＡ 

 神戸ＹＭＣＡの神戸ポート

クラブの例会に参加

しました。 

     この日は中山迅一（ときか

ず）さんの入会式もありまし

た。 

神戸ポートクラブはやや会員

数が減っていましたので、久しぶりの入会式。もっとも中山さんは

NGT９８作戦！Ｎ賑やかな例会に、
Ｇ元気で若々しく、Ｔ楽しいお友達
を９８人お招きましょう。 
“熱き交流こそEMCの神髄！” 
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以前にメンバーでしたが、お仕事の関係で一時ワイズを離れて

おら 

れて、復帰の再入会。今期六甲部は順調で１０人 

目の増員。この調子で伸びて欲しいものです。 

 

３．新生中部とやまクラブ華々し新規チャーター 

５月１１日（土）―１２日（日）富山自遊館にて 

約１５年前に解散した

旧富山クラブから、長い

間富山には紋々とした期

間が経過しました。念願

であった清水実行委員

長には一入であったと思

います。 

同じ日に認証式があ

ったインドのクラブと入れ違いというトラブルを除いても、１００人

以上を集めて盛大に挙行されました。予定はしていなかったＥ

ＭＣ事業主任の私に、ご挨拶の機会があり、急遽以前（３年

前）北京都フロンティアクラブ設立総会でお話をした、ニクソン

元大統領の言葉で「負けた時が終わりではない。辞めた時が

終わりである。」皆さんも絶対にやめずにワイズを続けていただ

きたいと訴えました。 

チャーターナイトの様子は翌日の地方紙の記事にもなっ 

ていました。この日は１９名ですが、今期中には２０名を目指し

ているとのこと。頼もしい限りです。親クラブの金沢クラブの強

化も含めて北陸の雄になっていただきたい。 

 

４．びわこ部長浜クラブ移動例会・入会式（今津新クラブ設立

準備例会）に参加 

５．１６（木）今津サン

ブリッジＨ 

 びわこ部では琵琶

湖の西岸（高島市）

に新クラブを立ち上げ

る試みが数年前から

あったが、中々実現

できなかった。今回はその長浜クラブをスポンサーとして具体

的に始動。長浜クラブ移動例会として会場は今津サンブリ

ッジホテルに長浜クラブを中心に約５０人が集まった。びわこ

部を中心に遠くは大阪からもビジターが集まった。近くにヴォ

ーリーズ資料館・幼稚園があり、そのメンバーが中心で、近

江八幡クラブからも堀江夫妻、安田、浅岡、坂井、岡田の

各ワイズも参加。スピーカーは京都パレスクラブの大野嘉宏

ワイズで「ワイズは“交流”にあり」とご自身のラオスへの奉仕

と東山動物園に象４頭を寄贈した話などを披露。いつもの

中央大学教授の“小堀理論（まずは交流ありき。奉仕はそ

の次。）”を強調された。ワイズの交流のすばらしさを皆さん

実感されたと思われます。この日は長浜クラブへの入会式

もあり立ち会った。新クラブは来年６月のチャーターを目指すと

のことでした。 

 

５．六甲部次期準備役員会参加・５月１８日（土）神戸ＹＭＣＡ     

 次期会長のお役目を控えて次期の準備会が開催されました。

まず柏原六甲部部長の方針に続き、各事業主任、各クラブ会

長の次期方針や計画が報告された。参加者は直前、次期六甲

部キャビネットの他に、新旧事業主査、新旧クラブ会長、長井監

事、新旧連絡主事お二人。 

 私は１２年ぶりの会長であるが、方針として、「兼愛→残心」を

挙げました。兼愛とは中国諸子百家の孔孟などに隠れて、墨子

（墨家）という集団がいた。これは数年前に香港の俳優アンディ・

ラウを主人公とする映画「墨攻」にも表現されているが、元はビッ

グ・コミックの漫画雑誌の酒見賢一が原作である。ＢＣ４００年前

後の中国に、旧約聖書や新約聖書の言葉に似た思想があった

のは奇異なことです。どちらかが影響し合ったのか、なかったのか。

仏教の歎異抄には聖書の言葉に似た部分がある。しかし、この

博愛主義を説く教えは、その後の戦乱の時代に、差別的な愛を

説く孔孟思想に押されて、今ではすっかり忘れられている。そこで

敢えてこのテーマに挑んでみた。聖書の教えを思い出すことも目

的である。 

墨子の中心思想は「非攻」から「兼愛」を説くもので、この趣旨は

「自分を愛するように、周りの人々を愛しましょう。人を差別して

はいけない」という聖書そのものです。 

 一方、「残心」とは武道の中で、結果だけを重視するのではな

く姿勢やスタイルやそれまでの経過も大切にしょうというもので、

例えば剣道では竹刀が道着に触れただけでは１本と認められな

い。柔道でも「技有り」では１本にならない。最後の姿勢にこそ心

を込めたスタイルでないといけないということ。要は、自分を愛す

るように隣人を愛しましょう。そして心に残る活動を実施しましょう。

（“Ｌｏｖｅ ｙｏｕｒ ｎｅｉｇｈｂｏｒ ａｓ ｙｏｕ ｌｏｖｅ ｙｕｏｒｓｅｌｆ ａｎｄ 

ａｃｔ ａｓ ｙｏｕ ｋｅｅｐ ｙｏｕｒ ｍｉｎｄ”） 終了後近くの中華料

理店で懇親の時を持った。皆さまと、ご一緒にそういった交流の

輪を広げていきましょう。 

 

６，大阪泉北クラブ５月例会に参加・後輩の辻和雄君を紹介

－５月２３日（木）南大阪ＹＭＣＡ 

年初の年賀状で、会社勤務の後輩の辻和雄君をワイズ  

にお誘いして、３月末に突然メールを戴いた。彼は 会社勤

務時代から登山に専念されていて、多くの山に本格的に挑

戦されている。その話材でワイズのスピーカーとして来て

いただく半面、メンバーとしてもお誘いしていた。それが適

った。お住まいが富田林で、最寄のクラブとしては遠藤理事

の大阪泉北クラブを紹介した。５月の大阪泉北の５月の例

会は猪瀬ワイズがスピーカーになる予定と重なっていたが、

調整していただいて、５月２３日の例会が実現した。 

彼の結婚式以来で４０年近く前だっただろうか。長い空

白を縫って天王寺で落ち合い南大阪ＹＭＣＡに向かった。



 

５ 

早く到着したので、クラブの皆さんが準備を手伝って下

さった。 

   マッタ―ホルンやモンブラン、日本では数々の山に

登ってセミプロで朝

日カルチャーの講

師や、日本山岳会

の事務局長までさ

れている。１時間近

くの卓話は充実した

内容であった。彼は

今でも現役で山に専

念されているので、ワイズは難しいかもしれないが、Ｙ

ＭＣＡの子どもたちの山登りのボランティアか広義会員

としてでも活動してくれたらとも思っている。時間をか

けて馴染んでいただきたいと思う。二次会では遠藤理

事はじめメンバーの皆さんにもなじんでいたので、今

後に期待したい。来年はヒマラヤに挑戦と頼もしい。 

 

編集後記 ブリテン委員長 廣瀬 一雄 

６月に退会予定の長井メンに、区大会に出席できなくても「３

クラブ DBC 交流会の出欠について」に是非参加いただき皆さ

んにご挨拶を、とお願いしておりました。「件名のお誘い頂い

ておりましたが、６月予定で所用が入ったため参加

かないません。ご提案ありがとうございました。 盛

会をお祈りいたします。」ということで、次のコラ

ムを寄稿いただきました。 

 

広島、近江八幡、西宮３クラブＤＢＣの皆様へ 

 西宮クラブ長井です。このたびワイズを退会することにしまし

た。 約３０年クラブ活動に参加させて頂き、お世話になりまし

たこと改めて御礼申し上げます。 

 さて、退会の理由ですが、私には３人の子供が居り、末の娘

（長女）は重度の知的障がい者です。 

 現在、特別支援学校

の高等部２年で、もうす

ぐ卒業し一般で言う就職

です。今後はこの子の将

来の道を 築くことに軸

足をおいて社会福祉活

動をすすめていきます。

実は、学校から「どこの作業所をご希望ですか」など聞かれて、

知的障がい者の世界についてまったく無知であったことに愕然

としました。親の会に入会し、多方面に情報を集めたところ、

就職もさながら、将来親が面倒を見れなくなった後のことが大

変であり、危機感を持った親たちが団結して、我が子が将来、

安心して快適に住める、そして働ける環境を構築しようと活動

されていました。知的障がい者のためになる活動に注力してい

くことが娘のためになると思っています。 

 ３クラブＤＢＣ交流は大変楽しかったです。末長く良き交流が

続くことを祈念いたします。ありがとうございました。 

 

 


